

4.-Juventud.

Se hace imprescindible políticas de juventud nítidas que permitan la participación y la asunción de responsabilidades de los jóvenes desde lo público, invirtiendo en la promoción de espacios para la juventud, su organización e interconexión y la participación en la vida pública.

La reducción del desempleo juvenil ha devenido en una obligación improrrogable para España y la Región de Murcia, con especial atención a los menores de 25 años, cuya tasa de desempleo casi duplica la ya de por sí elevada media regional. Los jóvenes murcianos tienen extraordinariamente difícil el acceso al mercado laboral por diversos factores, que desde Ciudadanos entendemos sólo como circunstancias sobre las que actuar y no como excusas para justificar. Un mercado laboral que excluye a los jóvenes o los condena a la precariedad o la emigración, compromete a medio y largo plazo la viabilidad del Estado del Bienestar.

Propuestas:

1. Incentivar la inserción laboral de los jóvenes con un enfoque transversal en las actuaciones de la Comunidad Autónoma, tanto en la contratación por cuenta ajena como en el emprendimiento y el autoempleo, mediante las siguientes acciones: la bonificación en las contribuciones a la Seguridad Social, la tutorización integral a los jóvenes emprendedores, la asesoría económica y de eficiencia en colaboración con las universidades de la Región, y la difusión y accesibilidad al plan de Garantía Juvenil Europea que hasta la fecha dista mucho de haber alcanzado los ambiciosos objetivos que se propuso.
2. Promover la equidad y el mérito en el acceso a la formación, apoyando a las familias de los estudiantes que necesitan desplazarse para realizar sus estudios y se encuentran en una situación de dificultad económica, para que la residencia no suponga un impedimento.
3. Promoveremos la incorporación de los jóvenes al sector primario. Este objetivo es fundamental para la sostenibilidad y competitividad del sector a largo plazo, ya que en la actualidad sólo el 5,3% de los agricultores en España tiene menos de 35 años. Potenciaremos el cambio generacional en el sector primario, introduciendo otras actividades complementarias como la comercialización de productos con valor añadido o el turismo rural. Esta es una salida profesional de futuro, que hasta ahora ha aportado alrededor de un 5% del PIB y un 10% de empleo, pero que tiene margen de mejora. Por ello proponemos:
 - a. Mejorar el acceso a las Ayudas para Jóvenes Agricultores, creando una Oficina de Información para Jóvenes Agricultores y simplificando los procesos burocráticos.
 - b. Fomentar la Formación Profesional especializada y técnica para el sector primario, potenciando los Centros de Formación Agrícola (CIFEAs).
 - c. Desarrollar la agricultura ecológica, a través de la promoción del uso

- de Buenas Prácticas Agrícolas y la Producción Integrada.
- d. Mejorar la experiencia e intercambio de conocimientos entre jóvenes europeos, apoyando los Programas de Intercambio de Jóvenes Europeos del sector primario, con ayuda de las redes y organizaciones existentes.